

ESTATA CHIHUAHUA

De chihuahua a las 12.30 hs.

102

Ayer en sesion ordinaria de hombres del comite pro justicia efectuada de 20 a 23.45 hs se informo la aprension del Sr. MANUEL MEL ENDEZ, que funge como pro tesorero de dicho comite por parte de la policia del estado. Encontrandose internado e incomunicado. Se le acuzo de haber pagado a varios braceros, que esperan contraal tacion en esta ciudad, la cantidad de 10 pesos, con el objeto de desluisir el homenaje de veneracion a las madres de Chihuahua que se efectuó ayer a las 18 horas en el estadio de la ciudad deportiva. El ~~homenaje~~ homenaje fue organizado por el gobierno del estado a traves del comite de accion civica y depto de educacion. Asistio el C. Gobernador del Edo Lic. Osacar Soto Maynez., su Sra Esposa y demas autoridades civiles y militares.

Ante la asistencia de 5000 mil espectadores, mas hombres que mujeres, entre los que se contaba varios cientos de policia rural, pertenecientes a los municipios vecinos, como medidas de seguridad (Se esperaba una rechifla y actos de agravio en contra del C. Gobernador). Se hizo entrega de los titulos de propiedad de 10 casas a otras tantas Sras madres de Chihuahua, que resultaron agraciadas en el sorteo efectuado en dias pasados.

Ningun incidente y dentro del mayor orden se llevo a cabo el mencionado festival que se menciona. Por otro lado, el comite Pro Justicia a iniciado a partir del lunes, una labor de beneficio social; al dar de comer en forma gratuita a 50 barceros diarios que esperan contratacion en esta Ciudad, en su local de ~~xxxxxx~~ Aldama 508. En cooperacion de varias familias establecidas en distintos rumbos de la ciudad que voluntariamente se han ofrecido para dar de comer a uno o dos braceros mediante un comprobante extendido por el comite. Ayer se dio de comer a 100 braceros. Los que no alcanzaron este beneficio recibieron de manos del Sr. Lazaro Villarreal la cantidad de un peso (cuarenta braceros) como una pequena ayuda sin que les haya hecho mencion alguna de asistir al festival tampoco les indico de hacer agitacion en contra del Sr. Gobernador.

La policia a tratado de impedir el acceso de braceros al local del comite. Lo que a motivado un descontento, entre los directivos, pues lo toman como una represalia por parte del Gobierno del Edo. lo que consideran, han permanecido en seso en sus actividades vigas ayer por la noche el Dr. ALBERTO HENRIQUEZ y Srita ANA MARIA ECHAVEZ, se presentaron ante las oficinas de los periodicos locales con el objeto de rendir una protesta, por la aprension del Sr. MEL ENDEZ y las intervenciones policiaas ordenadas por el Sr. Inspector de Policia SLAVATIERRA CANO, informando que, el Sr. Melendez se encontraba detenido en Fundicion de 4valos en forma injustificada y mas tarde trasladado a esta ciudad, que el Sr. Inspector de policia asi se los habia comunicado; por ser responsable de la acusacion antes mencionada.

La aprension fue hecha a las 10 de la manana aproximadamente el dia de ayer (10 de mayo) El Sr Lazaro Villarreal en compania de un abogado trata de ponerlo en libertad en el transcurso del dia. Hoy por la noche celebraran una sesion extraordinaria El Comite pro Justicia, con el objeto de determinar las acusaciones que les imputan. Asi como elevar una protesta por medios de telegramas ante el Sr. Presidente de la Republica y

100-5-6-

AS: Rinde informe que se indica.

Ch
Chihuahua, Chih., a 12 de Mayo de 1955.

C. DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.
Presente.

106
Participo a Usted los puntos sobresalientes de la sesión efectuada por el Comité Pro-Justicia el día de ayer de 20 a 23 horas en su local de Aldama 508.

-La presidieron los Srs. LAZARO VILLARREAL, DR. ALBERTO ENRIQUEZ y JOSE GIL, ante 70 hombres aproximadamente. MANUEL MELENDEZ no se presentó.

-Al iniciarse, en primer término se llegó al acuerdo de presentar a URBANO PIÑON MEZA ante la asamblea; para que diera a conocer como y porqué fué aprehendido. (había quedado en libertad -- ayer por la tarde)

-Se nombró una comisión para que fueran por El a su casa. Compuesta por tres hombres.

-Al presentarse PIÑON. Solicitó hablar en privado con el Sr. VILLARREAL y Dr. ENRIQUEZ, antes de declarar ante todos los presentes. --Lo anterior se puso a consideración de la Asamblea; por insistencia de un Profesor de apellido Solis. Quién protestó tal procedimiento, indicando que no debería haber ningún secreto ante todos los asistentes. Que lo que tuviera que hablar con ellos lo hiciera en presencia de todos. Para conocer la verdad de todo lo ocurrido. Por mayoría se apoyó la petición del Profesor.

6/c
-Una vez en uso de la palabra URBANO PIÑON MEZA manifestó: haber sido aprehendido el día 9 por la tarde y conducido al Cuartel de Rurales y posteriormente trasladado a la Inspección de Policía, a las cuatro de la mañana del día 10.

-Que al pedirle su declaración, el Acta ya estaba formulada. Y que nada más se concretaron a indicarle. De haber recibido una proposición, de parte del Sr. MANUEL MELENDEZ; en el sentido de asesinar al Gobernador Soto "aynez. Que tal asesinato lo cometería El en compañía de los Srs. ANASTACIO PLACENCIA, ANGEL CANCINO y JESUS LEON SEGURA. Por un ofrecimiento de 25,000 pesos -- los cuales pagaría Lazaro Villarreal.

-Que El hizo declaraciones ante las autoridades. Que efectivamente MANUEL MELENDEZ le había hablado de eso, pero simplemente como una plática o comentario callejero. PIÑON MEZA siguió diciendo que jamás pensaron llevarlo a cabo, por considerarlo muy difícil, arriesgado y peligroso.

-LAZARO VILLARREAL y el DR. ENRIQUEZ, se concretaron a -- abogar por la solvencia moral del Sr. MELENDEZ. Indicando VILLARREAL que no acepta que el Sr. MELENDEZ sea capaz de hacer tal ofrecimiento, asentando a las vez, que en más de cien ocasiones han llegado hasta El otras tantas proposiciones, para eliminar a SOTO MAYNEZ, y les ha contestado a todos textualmente, que están tan locos, porque ésa no es la divisa del Comité Pro-Justicia, sino luchar hasta donde sea posible por la Justicia y Derechos -- Ciudadanos dentro de la Ley.

-El próximo sábado 14 saldrá la publicación del "anifies" del Comité. Serán 25,000 Ejemplares, los que serán distribuidos en todo el Estado.

MEXICO
BUFA No.

100 - 5 - 6 -

11- 2 63 12
11 64 8

LAZARO VILLARREAL ha manifestado que el ^{de} manifiesto, se publicaría en un Periodico de Nombre "JUSTICIA". Organo de Informacion del Comite Pro-Justicia,

Aún cuando se sabe que dicho periódico, no ha querido ser impreso por ninguna Imprenta local. Imprentas que no cuentan con Maquinaria adecuada y otras por temer la represalias por parte de las Autoridades.

RESPECTUOSAMENTE

FAUSTO MORALES JUAREZ.

901